
社址：济南市泺源大街6号 邮编：250014 电话查询：(0531 )82968989 报价全月29 . 00元 零售价：1 . 20元 广告许可证：鲁工商广字第01001号 广告部电话：85196701/6708 济南天气预报 今日晴 温度 12℃～20℃ 明日晴 昨日开机3：25 印完5：30 大众华泰印务公司 (大众日报印刷厂 )印刷

体育娱乐12 2016年11月4日 星期五 责任编辑 吕 晗

电话:(0531)85193305 Email:wtzx@dzwww.com广告

□ 本报记者 王建

打完两个主场，山东高速男篮新赛
季首次踏上客场征途。11月4日，高速
男篮北上津门，挑战天津男篮。

新赛季首个客场比赛，就碰上一支
三外援球队，而且领衔的是让很多山东
球迷牵挂的昔日功勋外援杰特。杰特代
表新东家的主场首秀就要面对旧主，冥
冥中似有天意。

效力山东男篮的第四个赛季结束
后，杰特像往常一样把球鞋抛给看台的
球迷，他期待着第五次回到这里。当丁
彦雨航和睢冉跟随国家队在美国备战奥
运会时，杰特和他们见了面，相约新赛
季为高速男篮并肩作战。据杰特自己
说，他和高速俱乐部就续约进行了良好
的沟通，达成了口头协议。赛季开始

前，杰特还把自己的小伙伴汤普森介绍
给了高速男篮。

但是最后，高速男篮没有与杰特续
约，而是选择了诺里斯·科尔。突然的
变故让杰特措手不及，“当时CBA只有
天津队没有敲定外援后卫，我们很快一
拍即合。在职业联赛中，球员交易就是
一笔笔生意，管理层决定更换外援，很
正常。我只是一名球员，在某些时候，
并不能主宰自己的命运。”就这样，山
东男篮的3号，变成了天津男篮的3号。

四年前，杰特登陆CBA加盟山东男
篮，很快用高超的球技和职业的态度赢
得了球迷的喜爱。他和弗罗曼、阿巴斯
组成的三外援组合带领山东男篮杀入总
决赛，夺得亚军，创造了队史最好成
绩。之后，杰特又为山东男篮效力了三
个赛季，与球队、球迷建立了深厚的感

情。
对于在山东的四年，杰特难以忘怀，

“我在山东效力多年，无论是球场上，还
是平时生活中，大家相处得像兄弟一样。
而且，我也把自己当成了中国人，这么多
年打下来，感觉真是越来越好。”

杰特怀念山东男篮的另一个表现，
是爱把这支天津队和他刚到山东男篮时
相比较，“桑尼就像是当年的阿巴斯，
泰勒跟当年的弗罗曼有些类似，而我还
是我自己，这是一个走向成功的组合，
我希望把在山东的成功经验带到天
津。”

高速男篮的队员和球迷对杰特离去
充满不舍。为了杰特，睢冉和丁彦雨航
更换了球衣号码；球迷则爱用杰特作标
杆来审视新的外援。这些都让杰特非常
感动。

因为杰特的存在，两队的对决少了
几分紧张。在此之前，双方的关系称得
上剑拔弩张。上赛季次回合较量，吴轲
在拼抢时肘击天津队外援马克希尔，遭
到后者追打。吴轲因此被禁赛10场，至
今尚未期满。

马克希尔现在已不在天津队中，吴
轲不会随队出征，冲突的当事人不在，
再加上杰特充当润滑剂，应该不会有大
问题。但是，也不能就此放松警惕，因
为天津队的新外援泰勒和桑尼都是爆脾
气，高速男篮的伤疤还没好，千万不能
再因为冲突损失战斗力了。

上轮比赛，高速男篮经过苦战击败
了山西队。天津男篮拥有三外援，又是
主场作战，比赛难度应该比上一场更
大，高速男篮要做好更艰苦战斗的准
备。

高速男篮今日客场挑战天津队，昔日功勋外援杰特首面旧主———

“我常思山东，山东亦念我”

□ 本报记者 陈巨慧 刘一颖
实习生 梁春晓

近日，一部由同名话剧改编的电影
《你好，疯子！》举办试映，吸引到陈
坤、李亚鹏等演员到场支持。影片讲述
七个素不相识的人在毫无准备的情况下
被关进了一家精神病院后，遭遇种种
“逼良为疯”行为的故事。将热门话剧
改编为电影、搬上银幕，已成为不少导
演的选择，并逐渐受到市场的认可。

话剧走上银幕

近几年，话剧改编成电影似乎成为
了一种趋势，2014年以来，根据话剧改
编的电影就有9部。改编自开心麻花同
名舞台剧的《夏洛特烦恼》讲述了夏洛
（沈腾饰）在大闹初恋婚礼后意外重返
青春并最终领悟人生、找回真爱的故

事。该片最终收获14 . 41亿票房，并荣获
第20届华鼎奖最佳电影制片人奖。最近
刚上映的电影《驴得水》同样改编自同
名话剧，讲述了民国时期一所偏远学校
中，教师们将一头驴虚报成老师冒领薪
水而引发的故事。自上映以来，该片热
度不减，再次引发观众对于话剧改编电
影的关注和追捧，票房也接近亿元。

但并不是所有的话剧IP电影都能受
到观众认可，在票房和口碑方面的表现
也参差不齐。邓超自导自演的《分手大
师》和《恶棍天使》虽然拉来杨幂、孙
俪助演，票房成绩也均超过6亿，但在
口碑方面并不乐观，“喜剧并不是闹
剧，不要把观众当傻子”。此外，由杜
琪峰执导，周润发主演的舞台剧改编电
影《华丽上班族》票房则不及5000万。

话剧与电影关系密切

话剧之所以能被搬上银幕，是因为
话剧与电影具有相通性并且关系密切。
话剧是一门综合性的舞台表演艺术，演
员表演居于作品中心，肢体动作和台词
都是演员表演的手段，也是话剧艺术的
基本手段。电影同样以演员为中心，将

其置入设定的场景中表现特定的故事。
“从艺术发生学的角度上说，囊括话剧
艺术在内的整个戏剧，是电影艺术与电
视艺术诞生的母体与基础……至于表演
艺术，电影就更直接来源于戏剧了。”
由此可见，话剧和电影表演的艺术表现
手法颇有类似之处，这也是话剧能够被
改编成电影的主要原因之一。

不同的是，话剧演员面对的是现场
观众，为了让绝大多数的观众看得真
切，表演难免存在夸张成分，语言、肢
体都尽可能地展现出人物性格。而电影
则以摄像机记录的方式展现，最细微的
表情眼神也可一览无余，因此它要求演
员表演真实、自然，把自己所演的戏当
作真实的生活。如果不能妥善处理两者
间的不同，“生搬”话剧，电影就会成
为“灾难”。虽然电影《驴得水》票房
一路走高，但是不少网友指出，“完全
照搬舞台剧台词，连人物站位都是舞台
式，没有任何电影语言，镜头还有淡入
淡出和虚化背景的衔接，是很明显的分
幕，且大大弱化了表演。”

好故事才值得被改编

话剧IP电影的优势，在于有一个现
成的故事，也有着一定的粉丝基础。然
而，如果以为拥有这个IP就可以“坐享
其成”，那难免也太天真了。话剧IP电
影虽然越来越多，但票房口碑双丰收的
却还是太少。

据业内人士分析，无论话剧还是电
影，都是为讲好故事服务的。因此，能
被挑出来改编电影的话剧，首先它的剧
本质量一定是过关的，而在改编成电影
的过程中，实际上是一个“再创作”的
过程。话剧经过一次次彩排和公演后，
创作者会根据现场观众的反应作出调
整，而在改编成电影的时候，制作团队
也会把出彩的部分留下，将不太符合电
影展现形式的部分进行修改，这也是一
个反复推敲打磨的过程。

以电影《你好，疯子！》为例，其
话剧版已经在全国公演接近200场。导
演饶晓志此前透露：“电影界的故事乏
善可陈，早就应该向话剧圈伸出‘魔
爪’了。这次从话剧到电影，摒弃了一
些话剧舞台的东西，加入了许多具备电
影感的元素，目的就是让话剧观众和电
影观众都会喜爱这部电影。”

话剧IP成电影“灵丹妙药”？

据新华社北京１１月３日电 中国篮协３日发布了《中国篮协关于对广东东
莞银行球员易建联处罚的通知》，易建联因为其在２日的中国男篮职业联赛

（ＣＢＡ）中将联赛指定用鞋脱下并扔在球场内后离场的行为遭到了通报批评、
停赛１场的处罚。

篮协在通知中称，在１１月２日进行的２０１６－２０１７赛季ＣＢＡ联赛第二轮深
圳对阵广东的比赛中，当第二节比赛进行到５８秒时，广东队球员易建联在场上
将联赛指定用鞋脱下，并扔在球场内后离场。此行为与职业精神和体育宗旨不
符，也严重贬损了联赛赞助商的形象和权益，给联赛造成极其恶劣的负面影
响。

为严肃联赛纪律，根据《２０１６－２０１７ＣＢＡ职业联赛纪律处罚规定》第十章
第四条的规定，经联赛纪律委员会研究，报中国篮协批准，给予易建联通报批
评、停赛１场（１１月４日常规赛第三轮比赛）的处罚，并核减广东宏远俱乐部联赛
经费５万元。

易建联任性“脱鞋”遭停赛一场

11月3日，北京，佟丽娅亮相某时尚杂志十一周年庆典。 □CFP 供图
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